
 

 

 
 

Para participar en la sesión, favor de realizar su inscripción en el siguiente enlace: 

     

https://us06web.zoom.us/j/81271807546?pwd=ZeXiRH4WBLEIDJtrVC8QdLAeM4KocB.1 

 

https://online.professional.uchicago.edu/es


Jueves 10 de julio de 2025 
 
 

PRIMERAS PLANAS  
 

 

 

















 



 

ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 
 

Banqueros insisten: no hay pruebas fehacientes  
La Asociación de Bancos de México (ABM) ha calificado como una "muy 
buena noticia" la prórroga de 45 días otorgada por el Departamento del 
Tesoro de Estados Unidos a CIbanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa. Esta 
extensión aplaza la entrada en vigor de sanciones impuestas por supuestas 
operaciones de lavado de dinero contraías tres instituciones. Emilio Romano, 
presidente de la ABM, dijo que el organismo trabajó de la mano con la 
Secretaría de Hacienda para solicitar a las autoridades estadunidenses esta 
prórroga, y explicó que, si bien las restricciones para operar con instituciones 
financieras en EU comenzarán a aplicarse el 4 de septiembre, esta medida es 
de carácter administrativo y no implica una comprobación fehaciente de las 
acusaciones. 

EXCÉLSIOR   
 
 

Se favorece la escisión de fideicomisos: ABM  
La Asociación de Bancos de México (ABM) afirmó que es "una buena noticia" 
la prórroga de 45 días otorgada por Estados Unidos a CIBanco e Intercam, 
para que en este periodo pueda continuar el proceso ordenado de escisión 
de los fideicomisos que administran. El presidente de la ABM, Emilio 
Romano, consideró que hay "un nivel histórico de diálogo" con el gobierno 
actual, y la prórroga fue impulsada por la asociación junto con las 
autoridades hacendarías; indicó que eso permitirá que los fideicomisos que 
serán trasladados a la banca de desarrollo, o para que el sector privado los 
tome, se de todo en un proceso más ordenado. Romano explicó que los 
bancos señalados, representan menos del dos por ciento del sistema, por lo 
que la banca en México registró pocas afectaciones; "eso es una muestra de 
que el sistema financiero mexicano ha sido resiliente con esto". 

EL FINANCIERO   
 

La ABM descarta más acusaciones de lavado  
La Asociación de Bancos de México (ABM) descartó que haya más 
instituciones financieras acusadas por lavado de dinero y financiamiento al 
crimen organizado por parte del Departamento del Tesoro de Estados 
Unidos. "No hay más bancos o casas de bolsa por mencionar. Nuestro país 
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cuenta con un sistema bancario robusto, una regulación sólida y alineada con 
estándares internacionales", afirmó Emilio Romano, presidente del 
organismo. En conferencia de prensa, el directivo recordó que el gremio 
bancario ha estado en contacto directo con las autoridades financieras para 
cooperar en las investigaciones tras las acusaciones en contra de CIBanco, 
Intercam y Vector. En conferencia de prensa, el directivo recordó que el 
gremio bancario ha estado en contacto directo con las autoridades 
financieras para cooperar en las investigaciones tras las supuestas 
acusaciones en contra de CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

EU da prórroga a las financieras mexicanas acusadas de 
lavado  
El gobierno de Estados Unidos otorgó ayer una prórroga de 45 días a 
Intercam, CIBanco y Vector Casa de Bolsa, financieras mexicanas a las que 
hace dos semanas acusó de supuesto lavado de dinero, para aislarlas del 
sistema estadounidense. A través de un comunicado, la Red de Control de 
Delitos Financieros (FinCEN) del Departamento del Tesoro reconoció 
avances del gobierno de México en la lucha contra el lavado de dinero por 
parte de los cárteles del narcotráfico. Las financieras señaladas tendrán 
hasta el 4 de septiembre antes de que entre en vigor la prohibición de 
transferencias de fondos. La Asociación de Bancos de México (ABM) indicó 
que fue una muy buena noticia la prórroga a CIBanco, Intercam y Vector para 
la entrada en vigor de las sanciones por supuestas operaciones de lavado de 
dinero. "Con esta extensión tienen la oportunidad de rehacer su operación 
para poder salir adelante y estamos esperanzados en que puedan encontrar 
un nicho para poder seguir operando", dijo el presidente de la ABM, Emilio 
Romano. 

EL UNIVERSAL, REFORMA, LA JORNADA, EL ECONOMISTA, EL HERALDO DE MÉXICO, LA 
RAZÓN, 24 HORAS, EL ECONOMISTA   

 

Mayor plazo, gracias a diálogo con EU: Hacienda  
La extensión de 45 días para la entrada en vigor de las órdenes que restringen 
ciertas transferencias de fondos con tres instituciones financieras mexicanas 
es resultado del diálogo en un marco de respeto a nuestra soberanía, 
aseguró la Secretaría de Hacienda. La dependencia se refirió al aplazamiento 
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del 21 de julio al 4 de septiembre de las prohibiciones para las transferencias 
de instituciones financieras estadounidenses a CIBanco, Intercam Banco y 
Vector Casa de Bolsa, acusadas de presunto lavado de dinero. "Esta decisión 
es el resultado del diálogo y la colaboración entre el Gobierno de México y 
las autoridades financieras de Estados Unidos, así como del diálogo y la 
comunicación constantes que se han mantenido en torno a la situación de 
dichas entidades financieras, en un marco de respeto a nuestra soberanía", 
resaltó en un comunicado. 

EL FINANCIERO   
 

 

Desestima CSP alerta por lavado de cárteles  
Presidenta Claudia Sheinbaum consideró ayer que no hay peligro para el 
sector financiero mexicano, como lo alertó Fitch Ratings. La consultora 
señaló que el señalamiento a tres instituciones financieras mexicanas por 
parte del Departamento del Tesoro de Estados Unidos por el lavado de 
cárteles, representa un evento de estrés significativo para las instituciones 
financieras bancarías y no bancarias mexicanas dado los riesgos de sanciones 
y contagio. "No hay riesgo. Y dicho no solamente por la Presidenta, sino por 
los bancos en México y todo el sistema financiero", señaló la Mandatario 
federal. 

REFORMA   
 
 

Impuesto a remesas, puerta para el lavado  
El impuesto a las remesas del 1 por ciento fijado por el gobierno de EU tendrá 
poco impacto en la economía de los países receptores como México, ya que 
hay un amplio margen de exenciones; sin embargo, una vez que los emisores 
busquen maneras de eludirlo, aumenta el riesgo de incentivar canales 
informales que, en algunos casos, están infiltrados por cárteles de la droga 
para lavado de dinero, alertó la firma COFACE. "Los remitentes podrían 
recurrir a canales informales que pueden ser infiltrados por organizaciones 
criminales con fines de lavado de dinero. Existen sistemas informales de 
transferencia de dinero que operan al margen del sector bancario regulado 
y se basan en la confianza y las relaciones personales entre los participantes", 
señaló la aseguradora de crédito en el documento "Estados Unidos: Un 
nuevo y simbólico impuesto especial del 1 por ciento sobre las remesas de 
inmigrantes". 

EL FINANCIERO   
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Repunta impago en Ualá y Azteca  
La morosidad de las tarjetas de crédito otorgadas por los bancos repuntó a 
un nivel nacional de 12.65 por ciento anual en abril de 2025 desde una 
lectura previa de 12.06 por ciento en el mismo mes del año pasado, sin 
embargo, esta medición de impago se incrementó aún más dependiendo de 
la institución financiera. De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV), la morosidad ajustada en las tarjetas de crédito otorgadas 
por Ualá se disparó de 4.72 por ciento en abril de 2024 a 34.47 por ciento 
para abril de 2025, en medio de un escenario de estancamiento en el empleo 
y desaceleración en la economía mexicana. Banco Azteca pasó de un nivel de 
impagos de 19.54 por ciento a casi 23 por ciento para abril de este año, 
mientras que Afirme registró una morosidad ajustada de 17.49 por ciento. 
En tanto, HSBC e Inbursa obtuvieron un índice de impago superior al 13 por 
ciento, BBVA se mantuvo en 12 por ciento y Banamex de 10.54 en 2024 a 
11.20% en 2025. 

REFORMA   
 
 

 

Reciben mujeres menores créditos  
Las mujeres obtienen créditos de menor monto con tasas de interés más 
elevadas que los hombres, de acuerdo con un análisis del Banco de México 
(Banxico). En el País, estas disparidades son especialmente marcadas en el 
crédito a personas físicas con actividad empresarial, donde la participación 
femenina es baja. En promedio, los créditos nuevos otorgados a las mujeres 
tienen un monto 22.7 por ciento inferior y las tasas de interés son 1.4 puntos 
porcentuales más elevadas respecto a los financiamientos concedidos a los 
hombres. Una parte de esta diferencia se explica porque las empresas 
lideradas por mujeres suelen ser más pequeñas y tienen un historial 
crediticio limitado debido a una incorporación femenina más tardía al 
mercado de crédito, explica el análisis. 

REFORMA   
 

Una alianza para impulsar a mujeres emprendedoras  
La alianza anunciada el 26 de junio entre Tuiio (Santander], Unlocked Al y 
Finvero marca un parteaguas en la búsqueda de equidad financiera para las 
mujeres emprendedoras en México. En un entorno donde menos del 10 % 
de los créditos para PyMEs se destinan a empresarias, esta coalición propone 
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cambiar las reglas del juego, tanto en criterios de evaluación como en 
capacitación tecnológica y acompañamiento continuo. Históricamente, el 
sistema bancario ha reelaborado sus modelos de riesgo en tomo a datos 
tradicionales: historial crediticio, garantías físicas y años de operación. Pero 
estas variables suelen penalizar a quienes, por falta de un patrimonio solido 
o de experiencias crediticias previas, no alcanzan a demostrar su capacidad 
de pago, aun cuando sus negocios sean rentables y con potencial de 
crecimiento. 

EL FINANCIERO   
 

Scotiabank, copiloto ideal en el camino hacia el auto de tus 
sueños  
Con AutoMatch, el innovador financiamiento para adquirir automóviles 
seminuevos a través de un particular y el respaldo de Scotiabank con más de 
25 años ininterrumpidos en el financiamiento automotriz busca 
democratizar el acceso a un bien tan esencial para la vida diaria como lo es 
un vehículo. En lo que va del año se han comercializado más de 300 mil 
automóviles en México, de acuerdo con los datos de la Asociación Mexicana 
de Distribuidores de Automotores; sin embargo, ello no implica que la 
demanda de vehículos se cubra de manera satisfactoria ya que miles de 
personas no logran acceder al servicio de una concesionaria o desean una 
opción alternativa, como lo es un auto seminuevo. 

REPORTE ÍNDIGO   
 

 

Los pagos en tiempo real  
En la era de la inmediatez, donde todo sucede al instante, el dinero no puede 
quedarse atrás. Los pagos en tiempo real han dejado de ser una promesa 
futurista para convertirse en una herramienta concreta, que transforma las 
bases del sistema financiero. Ya no se trata únicamente de enviar dinero al 
instante entre personas. Se trata de repensar como circula el capital en las 
economías modernas y cómo ese flujo puede ser un impulsor directo del 
crecimiento global. Los pagos en tiempo real son sistemas que permiten 
transferencias inmediatas, los siete días de la semana, sin importar la hora ni 
el lugar. 

EL FINANCIERO   
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Afore XXI Banorte reafirma compromiso con la inclusión 
financiera  
El Ahorro Voluntario se ha convertido en una de las herramientas más 
efectivas para fortalecer el patrimonio personal de cara al retiro. Afore XXI 
Banorte reafirma su compromiso con la Inclusión financiera y hace un 
llamado a todas las personas que deseen incrementar su pensión futura a 
comenzar hoy mismo su estrategia de ahorro a largo plazo mediante 
Aportaciones Voluntarias. Gracias a la legislación vigente, las y los 
profesionistas independientes, personas con negocio propio, comerciantes 
establecidos, trabajadoras del hogar, cuidadoras, amas de casa o 
colaboradores en negocios familiares pueden abrir una Cuenta Individual en 
Afore XXI Banorte y, si así lo deciden, Incorporarse de manera voluntaria al 
régimen obligatorio del IMSS para fortalecer su protección social. 
 

EL ECONOMISTA   
 

 

Ex trabajadores bancarios exigen al IPAB recuperar servicio 
médico perdido  
Ex empleados de bancos liquidados entre 2001 y 2007 -Cremi, Unión, Obrero 
y Oriente- realizan un "plantón pasivo" frente al Instituto para la Protección 
al Ahorro Bancario (IPAB) y exigen el restablecimiento del servicio médico 
que recibían a través del fideicomiso 10069, creado con recursos derivados 
de dichas liquidaciones. Los manifestantes informan que desde junio la 
atención médica fue suspendida sin aviso ni justificación y denuncian 
opacidad en el manejo de los más de 750 millones de pesos que aún conserva 
el fideicomiso, el cual fue constituido con fondos de aproximadamente 350 
personas, hoy en su mayoría adultos mayores. El pliego petitorio entregado 
al IPAB recuerda que ese instituto, como causahabiente de los bancos 
liquidados, asumió la responsabilidad de cumplir con los pasivos laborales. 
Para ello se puso en marcha un esquema financiero que incluyó dos pólizas 
de renta vitalicia contratadas con la aseguradora Allianz. Una de ellas se 
destinó a integrar el patrimonio del fideicomiso 10069, administrado 
fiduciariamente por Bansefi, hoy Banco del Bienestar… 

LA JORNADA   
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Afectados de Ficrea recibirán nuevo pago tras más de dos 
años de espera  
Han pasado más de dos años desde que se realizó el noveno y último pago a 
los afectados de la Sociedad Financiera Popular (Sofipo), Ficrea, inscritos en 
el concurso mercantil. Ahora, los afectados recibirán un nuevo desembolso 
que se sumará a los aproximadamente 1,600 millones de pesos que han sido 
distribuidos desde que inició este proceso, en el 2015. De acuerdo con el 
aviso oficial, en esta ocasión se dispersarán 60 millones de pesos, cantidad 
considerablemente menor en comparación con pagos anteriores. Por 
ejemplo, el noveno y último pago, realizado en diciembre del 2022, fue por 
100 millones de pesos. Javier Paz Zarza, representante de los ahorradores, 
señaló que en 10 años se han realizado nueve pagos por un total de 1,661 
millones de pesos, lo que representa apenas poco más de 24% de la deuda 
reconocida, que asciende a 6,500 millones de pesos. 

EL ECONOMISTA   
 

SSC atrapa a 21 por robo de plásticos bancarios  
Durante el primer semestre de 2025, elementos de la Policía Bancaria e 
Industrial (PBI) capturaron a 21 personas señaladas como posibles 
responsables de desplazamiento de tarjetas bancarias en ocho alcaldías de 
la Ciudad de México y en el municipio de Naucalpan, Estado de México. La 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detalló que entre los detenidos se 
encuentran tres ciudadanos venezolanos, dos peruanos y dos mujeres, 
quienes presuntamente participan en esta modalidad delictiva que consiste 
en manipular cajeros automáticos para robar, clonar o sustituir las tarjetas 
bancarias originales de las víctimas. 

24 HORAS   
 

Remate inteligente   
(...) La ABM también hizo lo correcto. Los mensajes que ha enviado el gremio 
que preside Emilio Romano han sido correctos: establecieron que no era un 
problema sistémico (CIBanco e Intercam tienen menos de 1.0% del 
mercado), que las operaciones bancarias seguían de una manera normal y 
establecieron su confianza en las acciones que tomaría la autoridad. Romano 
ha enviado mensajes en los que ha dejado claro cuál es la magnitud del tema 
y cómo están trabajando los miembros de la ABM para fortalecer los 
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sistemas de vigilancia en contra del lavado de dinero. No se trata de 
mensajes que se le hayan ocurrido ayer o la semana pasada, puesto que 
desde que asumió como presidente de la ABM ha establecido que ésa sería 
su prioridad al frente de este gremio (...)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior David Páramo   
 

 

De fondos a fondo  
(...) ABM. Ayer hubo reunión de asociados bajo la presidencia de Emilio 
Romano. No hubo nada nuevo en el radar, salvo el comentario de 
autoridades y banqueros sobre el tema de los fideicomisos. El secretario de 
Hacienda, Edgar Amador, fue orador con Romano, y los mensajes fueron 
tranquilizadores, subrayando la ampliación de tiempo que dio el 
FinCEN/Tesoro para la ejecución de la orden de suspensión de operaciones 
a los intermediarios de EU contra las instituciones intervenidas. La comida la 
patrocinó Plata Bank, que encabeza Neri Tollardo (...)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente Alicia Salgado   
 

¿Alargar el sufrimiento de CIBanco e Intercam?  
Una fuerte bocanada de aire es la que recibieron CIBanco, Intercam y Vector 
Casa de Bolsa, luego de que el Departamento del Tesoro de los Estados 
Unidos (FinCEN), les otorgara una prórroga de 45 días antes de que entren 
en vigor las restricciones para operar en el sistema financiero 
estadounidense. La medida fue una concesión que encuentra su justificación 
en los avances registrados por el gobierno de nuestro país en materia de 
prevención de lavado de dinero, y un fuerte cabildeo del sector privado, ya 
que quien redactó y empujó la prórroga fue la Asociación de Bancos de 
México (ABM) que encabeza Emilio Romano y que fue apoyada plenamente 
por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Edgar Amador, que ha sabido 
estar cercano del gremio y escuchado las inquietudes y recomendaciones de 
los expertos financieros (…)  

EL FINANCIERO, columna Moneda al Aire Jeanette Leyva Reus   
 
 

Bancos, sin contagio; Tesoro avala intervención de 
Hacienda; AMIIF: no al requisito de plantas  
Los bancos mexicanos no fueron contagiados por CIBanco, Intercam y 
tampoco hubo problemas con Vector en las casas de Bolsa. La presidenta 
Claudia Sheinbaum, durante su conferencia mañanera, destacó que esto se 
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debió a la intervención oportuna de la Secretaría de Hacienda a estas tres 
instituciones. ¿Si no hubiera intervenido Hacienda, qué hubiera pasado? De 
seguro el nerviosismo para sacar el dinero o dejar de realizar operaciones 
con esos bancos se habría extendido a otras instituciones, a las cuales nadie 
las está acusando. Emilio Romano, presidente de la Asociación de Bancos de 
México, lo ha dicho: el Tesoro y Hacienda le han confirmado que sólo son 
CIBanco, Intercam y Vector las acusadas de lavado de dinero por fentanilo. 
No hay más en el sector financiero mexicano (...)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial José Yuste   
 

Aplazan la agonía a Vector; Intercam y CIBanco  
(…) El daño que el Departamento del Tesoro hizo a la imagen de tres 
entidades financieras mexicanas es un hecho consumado. ¿Quién quiere 
confiar su dinero a un banco o una casa de bolsa denunciados como 
presuntos lavadores de dinero del narco? Los ejecutivos de cuenta han 
estado haciendo milagros ya no para atraer a nuevos inversionistas, sino para 
que no se vayan los actuales. Aun en esas circunstancias, es una buena 
noticia que Vector, Intercam y CIBanco hayan recibido una extensión de 45 
días, hasta el 4 de septiembre, para la entrada en vigor de las órdenes que 
restringen ciertas transferencias de fondos, entre otras, envío/recepción de 
dólares. El presidente de la Asociación de Bancos de México, Emilio Romano, 
salió en su defensa. No hay pruebas concluyentes en su contra y el sistema 
bancario es sólido (…)  

LA JORNADA, columna Dinero de Enrique Galván Ochoa 
 

A una semana  
(...) A una semana de que venciera el plazo original de 21 días para ser 
oficialmente declarados lavadores de dinero de los cárteles de drogas, las 
tres instituciones financieras señaladas por el FinCEN lograron ayer que el 
Departamento del Tesoro les extendiera 45 días más el tiempo para 
demostrar que no lo son. El logro fue de un ejército de abogados y cabilderos 
al servicio de la Asociación de Bancos de México que tienen apostados en 
Washington desde hace 15 días y que se han coordinado en la defensa de CI 
Banco, que preside Jorge Rangel de Alba, e Intercam, de Eduardo García 
Lecuona, junto con tres funcionarios del gobierno federal que han tomado 
directamente el liderazgo del caso (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación Darío Celis Estrada   
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México logra plazo del Departamento del Tesoro  
Ganan plazo las instituciones financieras mexicanas, acusadas por Estados 
Unidos de lavado de dinero. Ahora tienen más tiempo a su favor y la 
posibilidad de que continúe extendiéndose la prórroga. Es consecuencia de 
la rápida reacción e intervención del gobierno mexicano, de acuerdo con lo 
que se lee en el comunicado del Departamento del Tesoro, de Estados 
Unidos. La noticia es como una enorme bocanada de oxígeno para las 
instituciones financieras nacionales (...) Este 9 de julio se extendió el plazo 
para que entre en vigor la prohibición a los bancos de EU para realizar 
operaciones con los dos bancos y la casa de bolsa mexicanos, que están 
siendo acusados de lavado de dinero, para grupos de narcotraficantes. Las 
instituciones financieras mexicanas, ahora tendrán 45 días adicionales, hasta 
el 4 de septiembre de 2025, sin que entre en vigor la prohibición (...)  
 

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos Marco A. Mares   
 

Transparencia financiera  

Uno de los aspectos que debe atender el Banco de México (Banxico) es la 
transparencia de la información que reciben los usuarios acerca de las 
condiciones de contratación y uso de productos financieros. La agenda del 
instituto central en la materia tiene como objetivo proveer a los usuarios de 
herramientas que les faciliten la toma de decisiones en un marco de 
información completa, oportuna, sin sesgos, mediante un formato 
fácilmente entendible y a través de medios accesibles. El banco que lleva 
Victoria Rodríguez Ceja ha puesto a disposición de los usuarios 
comparadores del costo de los productos financieros, tanto de depósitos 
como de créditos, y ha concentrado en un sitio web todas las herramientas 
para que los usuarios conozcan y administren de mejor manera sus 
productos financieros (...)  

REFORMA, columna Capitanas   
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ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

La inflación se desaceleró en junio a 4.32%; índice 
subyacente sigue repuntando  
La inflación a los consumidores mexicanos se desaceleró en junio del 2025, 
con lo que se mantiene fuera del rango objetivo del Banco de México, 
además de que el índice subyacente nuevamente volvió a incrementar. El 
Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo un aumento mensual 
de 0.28%, con lo que la inflación general anual se ubicó en 4.32%, de acuerdo 
con datos del INEGI. En mayo, la inflación había hilado cuatro meses 
consecutivos acelerándose para ubicarse, a tasa anual, en 4.42 por ciento. 
De esta manera, la inflación en junio estuvo ligeramente por encima de las 
expectativas del mercado, pues de acuerdo con un sondeo de Reuters el 
consenso de analistas esperaba que la inflación anual se ubicara en 4.31% en 
el sexto mes del año. Con este resultado la inflación general se mantiene por 
segundo mes fuera del rango objetivo del Banco de México que es de 3% +/- 
un punto porcentual. Alejandro Saldaña, economista en jefe de Banco Ve por 
Más (BX+), dijo que se prevé que la inflación anual se desacelere en un 
contexto de bajo dinamismo económico. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Inflación baja, el problema sigue: J. P. Morgan  
Aunque la inflación general en México desaceleró en junio tras cuatro meses 
al alza, al ubicarse en 4.32 por ciento, este alivio es más aparente que real, 
de acuerdo con un reporte de J. P. Morgan. En un análisis expuso que gran 
parte de esta disminución responde a efectos de base estadística más que a 
un cambio estructural en los precios. "La inflación subyacente (que excluye 
energéticos y alimentos frescos) se mueve, de forma preocupante, en la 
dirección opuesta y siguió subiendo ligeramente en la segunda quincena de 
j unió, hasta el 4.28% anual. En este momento, se encuentra en su tasa más 
alta en más de un año", dijo el banco. 
 

MILENIO DIARIO   
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Viaja comitiva a EU para tratar comercio, migración y 
seguridad  
Una delegación del gobierno mexicano viajará a Estados Unidos para 
reunirse mañana con el equipo del presidente Donald Trump para trabajar 
en torno al "acuerdo global" que contempla temas de seguridad, migración 
y comercio, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. En la conferencia 
matutina se le preguntó a la mandataria sobre la decisión de Trump de 
imponer un arancel de 50% a las importaciones de cobre a finales de julio y 
de 200% a productos farmacéuticos. La titular del Ejecutivo federal, si bien 
refirió que México exporta a la Unión Americana tanto cobre como 
productos de la farmacéutica, prefirió no fijar una posición en torno al 
anunció más reciente de su homólogo estadounidense, debido a la 
realización del encuentro entre los equipos de ambos gobiernos este viernes. 

EL FINANCIERO   
 

Renegociación de T-MEC beneficiará a México  
México va por buen camino para renegociar el T-MEC, con términos que 
también le beneficien, aseguró Larry Rubín, presidente de la American 
Society of México y director ejecutivo de la Asociación Mexicana de 
Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF). "A pesar de lo que a veces 
se escucha, la relación comercial entre México y Estados Unidos va bien. 
Cuando nos comparamos con otros países, la verdad es que México no ha 
sido golpeado por los aranceles como han sido golpeadas otras naciones". 
En entrevista, sostuvo que el T-MEC ha actuado como un blindaje para 
nuestro país, por lo cual "estamos bastante más protegidos que otras 
naciones". 

EXCÉLSIOR   
 

Revisión del T-MEC será una conversación difícil  
El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, anticipó que la revisión del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) no será fácil, sin 
embargo, dijo que México cuenta con diversos elementos a su favor. El 
funcionario apuntó que una de las ventajas de México es la integración que 
tiene con Estados Unidos ya que cada tarifa arancelaria o dificultad que se 
ponga sobre los productos hechos en el país tendrá un impacto inmediato 
en Estados Unidos. Ebrard también fue optimista sobre el futuro del 
nearshoring en México (relocalización), ya que dijo que Estados Unidos está 
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poniendo tarifas arancelarias muy altas a Asia por lo que tendrá que elegir si 
los productos que requiere se manufacturan en esa zona o en Norteamérica. 

EXCÉLSIOR   
 

Cemla: en efectivo se originan casi la mitad de las remesas 
a México  
Entre 40 y 45 por ciento de las remesas a México se originaron en efectivo, 
estima Jesús Cervantes González, director de estadísticas económicas del 
Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cernía). Es decir, casi la 
mitad de estas transferencias tendrían que pagar el impuesto de uno por 
ciento aprobado recientemente por el gobierno de Estado Unidos. De 
acuerdo con datos del Banco de México (BdeM), 99 por ciento de las remesas 
llegan a México de manera electrónica; sin embargo, explicó el especialista, 
cómo se pagan aquí es un dato irrelevante, toda vez que, para determinar si 
se cobra o no el impuesto, lo importante es saber si desde EU se envío 
mediante una cuenta bancaria o se pagó en efectivo, es decir, mediante una 
money order o un cheque de caja. 

LA JORNADA   
 

Se rezaga Plan México, por ahora, en empleos  
La meta establecida en el Plan México de generar 1.5 millones de empleos 
adicionales en manufactura está por debajo de las expectativas, ya que en 
medio año sólo se han creado poco más de 5 mil puestos en este sector, de 
acuerdo con México, ¿cómo vamos? "¿Cómo vamos con la Meta 3 del Plan 
México de generar 1.5 millones de empleos adicionales en manufactura y 
sectores estratégicos? A seis meses del anuncio de esta meta, apenas se han 
creado 5 mil 296 nuevos puestos registrados en el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en las industrias de la transformación", subrayó en un 
análisis. El documento, publicado esta semana, destacó que en junio pasado 
se perdieron 21 mil 385 puestos laborales en el ramo fabril. 

REFORMA   
 

Plan México necesita reglas claras para IA: consultora  
Mientras el Plan México posiciona a la tecnología como uno de los ejes clave 
del desarrollo nacional, la falta de marcos regulatorios sólidos amenaza con 
frenar su avance, explicó Pablo Gallegos, vicepresidente y director general 
de la consultora HCLTech. Indicó que el despliegue de inteligencia artificial 
(IA) en sectores como el financiero enfrenta incertidumbre jurídica y vacíos 
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normativos que obligan a las empresas a operar con cautela "Para que el Plan 
México realmente se convierta en una hoja de ruta efectiva, se necesitan 
marcos regulatorios claros que permitan ejecutar las estrategias de la 
inteligencia artificial", detalló. Se estima que 56 por ciento de los bancos ya 
utiliza IA y se proyecta que supere 75 por ciento en los próximos años. 

MILENIO DIARIO   
 

Entran US6,902 millones en valores gubernamentales  
Del cierre de diciembre de 2024 al 30 de ¡unió de 2025, inversionistas 
extranjeros ingresaron al mercado mexicano 6,902 millones de dólares, en 
este lapso el tipo de cambio registró una apreciación de 9.4 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

Edomex, Nuevo León y Jalisco dan la cara en mercado 
laboral formal  
La debilidad del mercado de trabajo formal del país alcanza mínimos, 
descontando las recesiones, de más de dos décadas; sin embargo, en este 
panorama gris sobresalen entidades como Estado de México, Nuevo León y 
Jalisco. Según cifras de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), 
durante el primer semestre del 2025 se crearon 87,287 trabajos asegurados 
en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Este nivel representó el 
peor resultado, para un mismo periodo de comparación, desde el 2020, 
cuando la pandemia destruyó 921,583 plazas formales; quintando este 
lapso, fue desde el 2009, también año de recesión, con el despido de 306,942 
empleos. "En los primeros seis meses del año se registra un incremento 
acumulado de 87,287 empleos formales con registro en el IMSS, equivalente 
a un aumento de 0.39 por ciento. Desde que se lleva registro de esta 
información, solamente se han observado tasas menores de creación de 
empleo formal privado en un primer semestre en tres ocasiones: 2020, 
cuando cayó 4.51% por la crisis de la pandemia; 2009, cuando cayó 2.16% 
durante la Gran Recesión; 2003, cuando solamente creció 0.31%; y 2001 
cuando cayó 0.15%", expone Banco Base.  

EL ECONOMISTA   
 

Catástrofes climáticas costarían 5% del PIB  
Las catástrofes climáticas, como sequías, incendios forestales, inundaciones 
y tormentas, podrían reducir hasta 5.0% el Producto Interno Bruto (PIB) de 
la zona euro en el 2030, advirtieron ayer economistas en el blog del Banco 
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Central Europeo (BCE). En caso de un escenario grave, la eurozona sufriría el 
impacto económico no sólo de una serie de desastres naturales internos, 
sino también externos, lo que afectaría a sus cadenas de suministro. Esto 
podría resultar en "una recesión de magnitud similar al impacto económico 
de la crisis financiera mundial", afirman economistas, que advierten que el 
cambio climático ya no es un riesgo teórico, sino "un peligro inminente". 

EL ECONOMISTA   
 
 

La empresa de los 4 billones: Nvidia  
Ayer, 9 de julio de 2025, el mundo financiero fue testigo de un hito histórico: 
Nvidia se convirtió en la primera empresa en alcanzar una valoración bursátil 
de 4 billones de dólares. Solo para que lo dimensione, la cifra equivale a poco 
más de dos veces el PIB anual de México. Este logro no solo la posiciona por 
encima de gigantes como Apple y Microsoft, sino que también consolida su 
liderazgo indiscutible en el vertiginoso universo de la inteligencia artificial 
(IA). Si no ubica a Nvidia, se trata de una empresa que produce una variedad 
de productos y servicios relacionados con la inteligencia artificial y que es 
presidida por su fundador Jansen Wang (...) El crecimiento de Nvidia ha sido 
explosivo en los últimos años, con un repunte especialmente notable en los 
últimos doce meses. Para ponerlo en perspectiva, una inversión de 100 
dólares en acciones de Nvidia hace apenas dos años hoy valdría 381 dólares 
(...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas Enrique Quintana   
 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

Contrabandean 30% de gasolina  
Tres de cada 10 litros de gasolinas que se importan en México es "huachicol 
fiscal". Pemex y las empresas privadas ingresan legalmente cada día unos 
700 mil barriles diarios, y las bandas criminales ingresan 300 mil barriles, 
según Eduardo Chagoyán, director de Fuel Pricing, una consultora experta 
en el manejo y precios de combustibles. Una red de empresas, funcionarios 
y crimen organizado operan para que el combustible ingrese al país como 
"aditivo" para no pagar impuestos o manipulan los pedimentos de 
importación para reportar menores cantidades. "Las ventas registradas de 
importaciones del sector privado apenas llegan a 200 mil barriles, Pemex 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250710/Nvo_Plano_214406374_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250710/11e28c3-2eeef51.pdf


importa algo así como 500 mil barriles y otros 300 mil entran por esta vía 
(contrabando)", explicó. 

REFORMA   
 

Detectan 4 empresas de huachicol en EU y México  
El gobierno investiga a las empresas Lambrucar, Ingemar, Belar Fuels e 
Industriales Fundentes, cuyos dueños presuntamente tejieron una red para 
lograr el traslado, paso por aduanas y almacenamiento de los más de 15 
millones de litros de huachicol decomisados el pasado lunes en Coahuila. Los 
129 carrotanques detenidos que contenían 15 millones 480 mil litros de 
diésel, gasolina y destilado de petróleo ostentaban sellos de Lambrucar, 
empresa con sede en Houston, Texas, que también cuenta con sucursales en 
Monterrey, San Luis Potosí y Querétaro. En los dos operativos, las unidades 
no contaban con los documentos que acreditaran su legal traslado y 
procedencia lícita, por lo que se informó al agente del Ministerio Público de 
la Federación sobre los hechos, e integró una carpeta de investigación para 
realizar las indagatorias subsecuentes.  

EL UNIVERSAL   
 

Achacan permisos de Ingemar a Peña Nieto y Jueces  
Los permisos de importación de combustibles para la empresa Ingemar, 
ahora investigada por huachicoleo internacional, fueron ilegales y otorgados 
en el sexenio de Enrique Peña Nieto. "La empresa Ingemar obtuvo su 
permiso de importación de combustibles el último año de administración de 
(Enrique) Peña Nieto, en la administración del presidente (Andrés Manuel) 
López Obrador se le retiró. Sin embargo, la empresa interpuso una denuncia 
y mediante un amparo un juez federal obligó a la Sener a regresar el dichoso 
permiso, la disputa legal nos llevó cuatro años", informó ayer el Gobierno 
Federal en una tarjeta informativa. La Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) afirmó ayer que en el primer año de AMLO más de 1000 
permisos se cancelaron pero que Ingemar por litigio y mediante amparo 
obtuvo la restitución. 

REFORMA   
 

Panista, indagado por megadecomiso de huachicol  
La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, confirmó la 
investigación que está realizando la Fiscalía General de la República a la 
empresa Ingemar en la que el ex gobernador panista de ese estado, Ernesto 
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Ruffo Appel, aparece como uno de los socios mayoritarios. Al término de una 
conferencia, Ávila Olmeda fue cuestionada al respecto, a lo que dijo: "De ese 
tema no tengo mucha información, sólo lo que vimos ayer (antier) en medios 
de comunicación donde se le relaciona con una empresa que está siendo 
investigada por la FGR, por huachicol, eso sí es de a deveras". El lunes, tras 
los señalamientos, Ruffo se dijo dispuesto a colaborar con la investigación y 
aportar toda la documentación a las autoridades para esclarecer la 
responsabilidad de la empresa. Y es que el secretario de Seguridad, Omar 
García Harfuch, informó que fuerzas federales y de Coahuila aseguraron en 
Ramos Arizpe y Saltillo 129 carrotanques que contenían 15 millones 400 mil 
litros de diésel, gasolina y destilado de petróleo de procedencia ilícita. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 
 
 
 

Embargarán afores para pago de pensión a niños  
El dinero de la subcuenta de retiro, cesantía en edad avanzada y vejez de los 
trabajadores podrá ser embargado para garantizar el pago de la pensión 
alimenticia a menores de edad. Así lo determinó la Primera Sala de la 
Suprema Corte al resolver por unanimidad el amparo 652/2024, promovido 
por un empleado del Estado que dejó de laborar. El fallo precisa que, antes 
de ordenar el embargo, el juez debe confirmar que el deudor alimentario 
está desempleado y carece de otros bienes para cumplir sus obligaciones. El 
embargo debe recaer, primero, sobre la subcuenta de aportaciones 
voluntarias y, sólo en caso de no haber o haberse agotado éstas, sobre la 
subcuenta de retiro hasta el límite permitido para retiros por desempleo. La 
decisión derivó del análisis del artículo 79 de la Ley de los Sistemas de Ahorro 
para el Retiro, según el cual los recursos de las afores son inembargables. 

EXCÉLSIOR   
 

En prisión preventiva y sin sentencia, uno de cada 3 reos 
federales  
Alrededor de 39 mil personas en México están privadas de su libertad por un 
delito federal, de las cuales 12 mil 800; es decir, 33 por ciento, no han sido 
sentenciadas y se encuentran en prisión preventiva. En esta cifra se incluye 
a 2 mil 426 internos que llevan más de una década a la espera de alguna 
resolución de su caso. Datos del Instituto Federal de la Defensoría Pública 
(IFDP) proporcionados a Milenio muestran que aun cuando la ley procesal y 
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los criterios de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
establecen con claridad que una persona no debe permanecer más de dos 
años en la cárcel sin recibir una condena, al menos 40 por ciento de todos 
los presos federales en prisión preventiva han rebasado ese tiempo sin ser 
enjuiciados. La estadística indica que hasta el cierre de mayo de 2024 los 
abogados de la Defensoría Pública representaban a 10 mil 346 personas en 
prisión preventiva por cargos federales. Se trata de 80 por ciento de todos 
los que están encarcelados en esa situación. 

MILENIO DIARIO   
 

Si empresarios cumplen la ley, tendrán certeza jurídica: 
Aguilar  
En su despacho hay, a la entrada, una pequeña efigie de cuerpo entero de 
Benito Juárez, el Benemérito de las Américas; indígena de la etnia zapoteca 
de Oaxaca, su paisano presidió la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) en 1857 y al año siguiente asumió la Presidencia de México hasta su 
muerte, 14 años después. Hugo Aguilar Ortiz, presidente electo del máximo 
tribunal constitucional del país, indígena oaxaqueño también, de origen 
mixteco, promete atender "la corrupción, la deshonestidad, el nepotismo en 
que está sumida la Corte", como temas centrales para "mejorar en algo el 
sistema de justicia". En entrevista con El Economista, desde el sexto piso de 
un edificio de oficinas con vista al Circuito Interior, ubicado en la colonia 
Anzures, asegura que si se cumple con la ley las inversiones estarán 
garantizadas, que habrá Estado de Derecho y seguridad jurídica. 

EL ECONOMISTA   
 

"Es inevitable que no haya rezago en la Corte"  
Irving Espinosa Betanzo trabajó con Ernestina Godoy cuando fue diputada 
federal en la 63 Legislatura del Congreso de la Unión. En 2016 presentaron 
una propuesta de reforma que él trabajó con ahínco: que los ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) fueran electos por voto 
popular. Estar en el Consejo Nacional de Huelga (CNH) en el movimiento de 
1999 lo puso cerca de la 4T sin prever a dónde llegaría ese compañerismo y 
algunas amistades. En un principio pensó estudiar arquitectura, como su 
padre, quien es ingeniero arquitecto por el Instituto Politécnico Nacional, 
pero "sólo dibuja bien con regla", dicho por él mismo. Entonces decidió 
estudiar Derecho, ya que por haber ingresado al CCH Sur tuvo pase 
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reglamentado y se inscribió en Ciudad Universitaria. Esa decisión trazó su 
destino y hoy será uno de los primeros ministros de la Corte electos por voto 
popular. 

EL UNIVERSAL   
 

Condena Presidenta 'misoginia' de Salinas  
La Presidenta Claudia Sheinbaum condenó las expresiones de misoginia y 
machismo del empresario Ricardo Salinas Pliego, al referirse a las periodistas 
Sabina Berman, Denise Dresser y Vanessa Romero. Afirmó que el fondo de 
los comentarios de Salinas Pliego contra las periodistas tiene que ver con que 
no quiere que se hable de los impuestos que no ha pagado. En tanto, Ricardo 
Salinas Pliego cuestionó el apoyo de la Presidenta Claudia Sheinbaum a tres 
analistas políticas y escritoras que han publicado artículos contra el 
empresario y señaló que no tiene por qué tolerar abusos de poder. 

REFORMA   
 

Asestan nuevo revés a Salinas Pliego en tribunales; deberá 
pagar 3 mil 500 mdp  
Tv Azteca, controlada por el empresario Ricardo Salinas Pliego, perdió en 
segunda instancia un recurso que había interpuesto contra el pago de 
Impuesto Sobre la Renta (ISR), correspondiente al ejercicio 2009. De manera 
preliminar, si el caso no es llevado a la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), la televisora deberá pagar alrededor de 3 mil 500 millones de pesos. 
El asunto se discutió en el decimotercero tribunal colegiado en materia 
administrativa del primer circuito el 8 de julio, donde por mayoría de votos 
se resolvió que no procedía el amparo promovido por la televisora, por lo 
que deberá pagar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) los 
impuestos que se arrastran desde hace 16 años. El caso puede ser llevado a 
la Suprema Corte. 

LA JORNADA   
 
 

Captarían 346 mdd al gravar jitomate  
La inminente aplicación de un arancel de 20.91 por ciento a las 
importaciones de jitomate mexicano, a partir del próximo lunes, le permitiría 
a la administración del presidente Donald Trump recaudar alrededor de 346 
millones de dólares cada año, asegura un nuevo análisis publicado el martes. 
A reserva de algún anuncio de última hora, el Departamento de Comercio de 
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Estados Unidos se alista para aplicar el nuevo arancel dumping a las 
importaciones mexicanas de jitomate, que en 2024 representaron 61 por 
ciento del suministro total de ese alimento en los estantes estadounidenses. 
De acuerdo con el análisis del American Action Forum en Washington, la 
aplicación del arancel provocaría un aumento en los precios finales de entre 
7 y 11 por ciento en las distintas variedades de jitomates en EU, dependiendo 
de diversos factores. 

REFORMA   
 

Desarme, oportunidad para la paz: Sheinbaum  
En el atrio de la Basílica de Guadalupe y ante cientos de asistentes, la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo que se está construyendo el 
mejor México posible, donde las balas no hablen más alto que las palabras, 
y donde la paz sea una realidad compartida. El camino hacia la felicidad es la 
fraternidad y la construcción de una sociedad justa, libre y democrática, dijo 
Sheinbaum al encabezar una ceremonia por el Día Internacional de la 
Destrucción de Armas de Fuego. Acompañada por funcionarios federales y 
locales, así como de jerarcas de la Iglesia católica, la mandataria destacó que 
desde el inicio del año, a través del programa Sí al Desarme, Sí a la Paz, se 
han retirado más de 2 mil armas, en un acto que, más allá del número, 
representa una oportunidad para salvar vidas y sanar el tejido social. 

LA JORNADA   
 

Rescate de trenes de pasajeros va: Claudia  
Para la puesta en marcha de la conexión entre la Ciudad de México y 
Pachuca, Hidalgo, el Gobierno Federal iniciará desde hoy el proceso de 
licitación para adquirir 15 trenes eléctricos para servicio de pasajeros, como 
parte del plan de "rescate" para este sistema de transporte que la presidenta 
Claudia Sheinbaum dijo que "va". "El rescate de los trenes de pasajeros 
continúa; se acabó el periodo en donde se decía que el Estado no podía 
construir, que lo público era malo per se, aunque todavía hay unos 
trasnochados que piensan que lo único bueno es lo que no hace el gobierno. 
Estamos recuperando las capacidades del Estado mexicano para transportar 
al pueblo de México tanto en ferrocarril como en avión", dijo. Como parte 
del mismo fin, será en septiembre cuando inicien las obras de los trenes que 
transportarán a la población en las rutas Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo 
Laredo. 

LA RAZÓN   
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Niega Sheinbaum pacto de impunidad con Peña; pide a FGR 
aclarar denuncias  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó que haya habido un pacto 
de impunidad con el exmandatario Enrique Peña Nieto y recordó que en el 
sexenio anterior se realizó una consulta pública para determinar si se debía 
proceder legalmente contra extitulares del Ejecutivo, pero no se obtuvieron 
los votos suficientes para que la decisión fuera vinculante. Sheinbaum 
también declaró en la conferencia matutina de ayer que el panista Vicente 
Fox Quesada es "un traidor a la democracia". Sostuvo que como presidente, 
Fox Quesada dejó "casi todas" sus promesas sin cumplir, y "después una 
traición tremenda con el desafuero, inventando un delito al entonces jefe de 
Gobierno (de la Ciudad de México), Andrés Manuel López Obrador, para que 
no participara en la elección (de 2006)". 

LA JORNADA   
 

Circulan, sin protección, padrón de beneficiarios del 
bienestar  
Los datos personales de doña Isabel Cruz aparecieron en una lista entregada 
el mes pasado por el Área de Programas Sociales de Iztapalapa al Instituto 
Nacional para la Educación de los Adultos (INEA). Además del nombre, venía 
su dirección y teléfono. Estaba etiquetada como prospecto para ser 
alfabetizada, en esta prisa de la institución por acrecentar cifras y obtener 
para México bandera blanca de la UNESCO como país libre de analfabetismo, 
pero... ¡la mujer había muerto hace cinco años!  El caso, compartido a 
Crónica por el colaborador del INEA encargado de contactarla y quien 
verificó el fallecimiento, fue la puerta de entrada para conocer una 
irregularidad más en las actividades de alfabetización en el país: el mal uso 
de las bases de datos de programas sociales y de las listas de personas 
censadas por las secretarías federal y locales del Bienestar. "Me dio mucha 
pena cuando la hija de doña Isabel me comentó que la señora había muerto 
en la pandemia de COVID. '¿Cómo quieren que mi mamá aprenda a leer y a 
escribir si ya no está con nosotros?', dijo. Le ofrecí una disculpa, pero me 
siguió cuestionando: '¿de dónde sacaron los datos de mi mamá?'. Ya no supe 
qué decir", narró el operador territorial. 

LA CRÓNICA DE HOY   
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Cruzan Bukele y García Harfuch señalamientos por 
narcoavioneta  
El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, y el titular de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSCP), Omar García Harfuch, 
protagonizaron ayer un diferendo a causa del aseguramiento de una 
avioneta con carga de cocaína, la cual, aseguró el funcionario mexicano, 
procedía de esa nación centroamericana. El mandatario salvadoreño rechazó 
esos señalamientos. El choque se originó en las declaraciones del titular de 
la SSPC en la mañanera del martes de la presidenta, Claudia Sheinbaum, 
donde informó que efectivos de las corporaciones de seguridad detectaron 
la traza clandestina y lograron asegurar la aeronave en Tecomán, Colima, la 
cual venía "procedente de El Salvador, transportaba 427.6 kilos de cocaína y 
fueron detenidas tres personas". Ayer, Bukele descartó esas afirmaciones. 

LA JORNADA   
 

En seis años, 67 guardias nacionales caídos en combate  
En sus 6 años de existencia, la Guardia Nacional ha repelido al menos 694 
agresiones armadas, a partir de las cuales han fallecido 310 civiles armados 
y 67 guardias. Lo anterior, tras una revisión de los informes anuales de la 
corporación, que son remitidos al Poder Legislativo, con excepción del 
correspondiente a 2023, del que no hay registro público. Del acumulado, 
2024 es el año con mayor cantidad de registros, con 262 agresiones, 126 
civiles armados abatidos y 26 guardias nacionales fallecidos. En 2022, la cifra 
fue de 107 agresiones, 38 civiles armados abatidos y 9 guardias fallecidos; en 
2021, 125 agresiones, 65 civiles armados neutralizados y 10 guardias 
fallecidos. En 2020, la cifra fue de 170 agresiones, 59 civiles armados 
fallecidos y 15 guardias caídos en el cumplimiento de su deber; mientras que 
en 2019, primer año del cuerpo, se registraron 30 agresiones, 22 civiles 
abatidos y 7 guardias fallecidos. 

24 HORAS   
 

Recuperan más restos de fosas  
Este miércoles fueron extraídas ocho bolsas más con restos humanos de la 
segunda fosa clandestina ubicada en la colonia Las Agujas, en Zapopan, 
Jalisco, con lo que la cifra aumentó a 54 bolsas recuperadas desde que el 
colectivo Guerreros Buscadores de Jalisco intervino en el sitio. Estas bolsas 
se suman a las encontradas en la primera fosa, localizada en un predio 
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contiguo, de donde la Fiscalía de Jalisco extrajo 169, lo que da un total de 
223 bolsas con restos humanos recuperadas en ambos predios. "Al parecer 
es toda esa zanja; conforme va avanzando se va encontrando; ahora sí que 
es un cementerio clandestino muy grande acá", afirmó Jaime Aguilar, 
voluntario de Guerreros Buscadores. La Comisión Nacional de Búsqueda se 
unió a las labores con el uso de un dron multiespectral, con 4 cámaras, que 
muestra la intensidad de algunos nutrientes en el terreno. 

EXCÉLSIOR   
 

Morena afilia en seis meses a 7 millones de ciudadanos y 
alcanza 70% de su objetivo  
Morena ya cuenta con 7 millones de militantes luego de casi seis meses 
cuando inició la campaña "Somos millones", encaminada a convertirse el 
partido más grande en la historia con 10 millones de personas inscritas en su 
padrón en un año. La cifra representa un avance de 70 por ciento en la meta 
establecida por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) a la Secretaría de 
Organización a cargo de Andrés Manuel López Beltrán. El 27 de enero, la 
dirigencia arrancó la campaña y hasta el 8 de julio han transcurrido 162 días 
de la estrategia, con lo cual el partido ha sumado en promedio 43 mil 209 
personas por día. El año pasado Morena contaba con 2.5 millones de 
militantes, pero a todos ellos el partido los volvió a visitar para confirmar su 
militancia y reafiliarlos. 

MILENIO DIARIO   
 

Con Durazo, récord de quejas en Sonora por violaciones a 
Derechos Humanos  
En el tercer año de la administración de Alfonso Durazo Montaño, en Sonora 
se alcanzó el mayor número de quejas por presuntas violaciones de derechos 
humanos en los 32 años de historia del organismo del ramo. En el informe 
de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Sonora correspondiente a 
2024, subido hace unos días a su página web, se establece que el año pasado 
se recibieron tres mil siete quejas, lo que representa 145.8 por ciento más 
que las mil 223 que hubo en 2021, cuando el morenista Alfonso Durazo 
asumió el cargo de gobernador. Desde 1992, cuando fue creada la comisión, 
el año con más quejas había sido 2011, con dos mil 51. A partir de entonces 
el indicador se comportó a la baja, con una ligera subida en 2019, para volver 
a descender los dos años siguientes. Sin embargo, a partir de 2021 se inició 
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una escalada, con un aumento sostenido año con año durante la primera 
mitad del gobierno de Alfonso Durazo, hasta llegar a las tres mil siete quejas 
en 2024, la cifra más alta en toda la historia del organismo defensor de los 
derechos humanos. 

LA RAZÓN   
 

Destruyen manglares en Sinaloa para proyecto turístico 
privado  
En Isla Cortés, una franja costera del municipio de Navolato, donde el 
manglar actúa como barrera natural contra huracanes y es hábitat clave para 
aves migratorias y especies marinas, dicha vegetación fue destruida para 
iniciar los trabajos de construcción de un nuevo fraccionamiento turístico 
privado. El proyecto, nombrado comercialmente como Manglares, 
perteneciente a la empresa Housesin Desarrollos, forma parte del régimen 
inmobiliario de Nuevo Altata, pero a la fecha no hay registro ni constancia 
oficial de que haya tramitado su cesión parcial de derechos sobre la 
Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) general que rige al 
macrodesarrollo. Entre las especificaciones establecidas en la MIA de 2002 
para Nuevo Altata se encuentran prohibiciones claras: la explícita restricción 
de incrementar la densidad inmobiliaria de los lotes y de afectar las 
condiciones naturales de las zonas de manglar. 

LA JORNADA   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Ve junta de la Fed riesgo de inflación persistente  
La mayoría de los funcionarios de la Reserva Federal de Estados Unidos 
advirtieron en su reunión de junio que los aranceles del presidente Donald 
Trump tendrán "efectos persistentes" sobre la inflación, en medio de una 
creciente división sobre en qué momento recortar las tasas de interés. En las 
minutas de la reunión del Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por 
su sigla en inglés) del 17 y 18 de junio se muestra que, si bien algunos 
responsables de fijar las tasas creían que los aranceles iban a desencadenar 
un aumento puntual de precios, la mayoría temía que los impactos 
inflacionarios pudieran ser más prolongados. El presidente de la Fed, Jerome 
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Powell, se ha enfrentado a una presión incesante de Donald Trump para 
recortar drásticamente los costos de endeudamiento. 

MILENIO DIARIO   
 

Trump va por arancel de 50% a Brasil; se responderá con 
reciprocidad: Lula  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció que a partir del 1° 
de agosto impondrá un arancel de 50 por ciento a las importaciones de 
Brasil, después de un altercado público esta semana con su par brasileño, 
Luiz Inácio Lula da Silva, quien en la cumbre del BRICS rechazó las amenazas 
del mandatario estadunidense y advirtió: "No queremos un emperador". En 
una carta dirigida ayer al presidente de Brasil, Trump vinculó los aranceles al 
trato que las instituciones judiciales de ese país han dado al ex presidente 
Jair Bolsonaro, quien es juzgado por conspirar para dar un golpe de 
Estado.  Al clausurar el lunes el encuentro del BRICS, Lula respondió a los 
periodistas que le preguntaron sobre las amenazas de Trump: "El mundo ha 
cambiado. No queremos un emperador". Y advirtió: "Somos naciones 
soberanas. Si él cree que puede imponer aranceles, otros países también 
tienen derecho a imponer aranceles". 

LA JORNADA   
 

Trump perfila aranceles de entre 20% y 25% a países 
asiáticos  
El presidente Donald Trump perfila la imposición de aranceles de entre 20 y 
25% a las principales fuentes de importaciones desde Asia, excluyendo 
China, según acuerdos de Estados Unidos y cartas firmadas por el propio 
mandatario. Este miércoles, Trump reveló cartas con aranceles adicionales a 
las importaciones de seis países hacia Estados Unidos, entre los que destaca 
Filipinas, cuya tasa es del 20 por ciento. Las otras naciones son Moldavia, 
Irak, Brunei, Argelia y Libia. En 2024, mientras las exportaciones de 
productos desde Filipinas a Estados Unidos fueron de 14,100 millones de 
dólares, las originarias de los otros cinco países sumaron 12,100 millones de 
dólares. 

EL ECONOMISTA   
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Arancel de 50% al cobre entra en vigor el 1 de agosto  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció el miércoles que a 
partir del 1 de agosto impondrá un arancel de 50 por ciento a las 
importaciones de cobre, metal crucial para la transición energética y otras 
tecnologías. El líder republicano anunció este martes la imposición de un 
gravamen a este mineral y adelantó que contempla otro de hasta el 200 por 
ciento para los productos farmacéuticos si sus fabricantes no se instalan en 
Estados Unidos. Este nuevo arancel sigue a los similares aplicados ya para el 
acero y el aluminio. El anuncio llega un día antes de que se cumpla el plazo 
inicial concedido a los socios comerciales para fijar nuevos gravámenes que 
sustituyeran los considerados aranceles recíprocos. En este tiempo, 
Washington solo ha cerrado acuerdos con China, el Reino Unido y Vietnam, 
y aplazó al 1 de agosto la tregua de 90 días anunciada en abril y que expiraba 
este miércoles. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 
 

La inflación en China aumentó 0.1% en junio, su primera 
alza en cinco meses  
En junio de 2025, los precios al consumidor en China aumentaron 0.1% 
interanual, registrando el primer incremento anual desde enero. Este 
repunte fue impulsado por el auge del comercio electrónico, mayores 
subsidios al consumo por parte de Pekín y una menor tensión comercial con 
Estados Unidos. Los precios no alimentarios también subieron 0.1 %, tras 
mantenerse estables durante los dos meses previos, reflejando una leve 
reactivación económica en el país. 

EL ECONOMISTA   
 

El BOJ pospondrá el aumento de las tasas hasta marzo ante 
aranceles  
El Banco de Japón (BOJ, por su sigla en inglés) probablemente pospondrá, 
nuevamente, el aumento de las tasas de interés hasta al menos marzo 
próximo para evaluar el daño que los aranceles estadounidenses podrían 
infligir a la economía, dijo ayer el ex responsable de políticas del banco 
central, Makoto Sakurai. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
intensificó el lunes su guerra comercial al notificar a 14 países, incluido 
Japón, que ahora enfrentan aranceles más altos a partir de una nueva fecha 
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límite del 1 de agosto. El impacto en las exportaciones y la falta de avances 
en las negociaciones comerciales de Japón con Washington probablemente 
obligarán al BOJ a rebajar sus previsiones de crecimiento en las nuevas 
proyecciones trimestrales que se presentarán el 31 de julio, dijo Sakurai, 
quien mantiene un estrecho contacto con los responsables políticos en 
ejercicio. 

EL ECONOMISTA   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

Mercados  

 

 INDICADORES 

FINANCIEROS 
 
 

• Información al cierre del miércoles 09 de julio de 
2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓56,687.54 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -495.78 

VARIACIÓN EN %: -0.87 
  

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 18.06 19.09 GENTERA 3.77 

 

Dólar 
interbancario 

18.62 18.63 VOLAR A 3.52 

 

Dólar 
canadiense 

13.61 13.61 LACOMER UBC 2.94 

 

Euro 21.83 21.84  

 
Libra esterlina 25.34 25.35 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.12 0.12 R A -8.01 

 VITRO A -5.66 

BBAJIO O -5.37 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑44,458.30 

NASDAQ ↑20,611.34 

 
METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza 
libre 

58,350 65,400 Anterior Actual 28 Días 
7.85 

 

Centenario 70,500 79,300 8.506160 8.506750 91 Días 
8.00 

 

Plata onza 
libre 

680 855    
 

              
 
 

 

 
 

 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 
$68.29 dólares por barril 

BRENT                   

 
$70.13 dólares por barril 

TIIE 28 
Anterior Actual 

8.2439 8.2439 


